

Cayo Bolívar, ¿otra víctima del matoneo ambiental?

Escrito por Redacción

Lunes, 25 de Enero de 2016 19:13 - Última actualización Martes, 26 de Enero de 2016 08:33



El gobernador Ronald Housni Jaller y varios agremiados turísticos adelantaron una reunión en sala de juntas del Coral Palace con el fin de analizar la crisis en el manejo sostenible de Cayo Bolívar o Cayos del Este-Sureste (East Cay-West Cay) y otros destinos esenciales de San Andrés. Se anuncian medidas drásticas. / (FOTO ARCHIVO).

El encuentro contó, entre otros, con la presencia de la secretaria de Turismo, Sara García; la secretaria de Servicios Públicos y Medio Ambiente, Jennifer Villalba; el capitán de Puertos, Darío Sanabria; la presidente del Cipar, Susan Saad; el director de Coralina, Durcey Stephens; y el congresista Jack Housni.

A la luz de la evidencias presentadas tras el creciente deterioro que viene sufriendo nuestro entorno, se tomó la decisión de adoptar medidas urgentes para reducir el impacto ecológico y contrarrestar el proceso extractivista que lo está llevando al colapso ambiental.

“Es lamentable, además de inaceptable, ver como el manglar de Cayo Bolívar, ecosistema de especies de aves y peces claves, se ha convertido en una letrina debido a la falta de baños. Por ello, en reunión sostenida con los gremios turísticos hemos llegado a unos acuerdos muy importantes. Vamos a limitar el número de turistas que puede ir cada día a los cayos –no solo a Bolívar– vamos a organizar a los prestadores de servicios para que vaya uno cada día, vamos a fijar tarifas para proteger nuestros atractivos turísticos y vamos a definir de una vez por todas cual es el tipo de turismo al que le apostaremos en adelante”, enfatizó Houni Jaller.

Los gremios se alinean

Cayo Bolívar, ¿otra víctima del matoneo ambiental?

Escrito por Redacción

Lunes, 25 de Enero de 2016 19:13 - Última actualización Martes, 26 de Enero de 2016 08:33

La presidente de Comité Intergremial y Productivo del Archipiélago (Cipar), Susan Saad, dijo que las agremiaciones turísticas tienen claro que deben remar en un mismo sentido y ya se han dado a la tarea de ordenar muchos servicios turísticos, en este caso la parte náutica donde se presenta mayor desorden.

“Debemos apersonarnos o la isla perderá los atractivos turísticos por los que nos hemos ‘dado la pela’ el sector público, las agencias de viaje, el Cipar; en fin, todos los que estamos comprometidos. El desbordamiento no presupone desarrollo sostenible y es claro que esta cifra de 900 mil turistas año, no lo es”, puntualizó la dirigente gremial, agregando que “la sobre población de los sitios turísticos se debe reducir a los márgenes que la isla nos ofrece, respetando a la naturaleza y a la población local”.

¿Y la autoridad ambiental?

“Es desagradable dar este tipo de noticias pero la invasión y deforestación al que se ha sometido Cayo Bolívar obedece a la presencia masiva de los operadores turísticos y también pescadores en los cayos, dejando en un estado de degradación evidente el entorno”, manifestó el director de Coralina, Durcey Stephens.

Lo que sí es grato, es saber que los correctivos darán sus resultados para bien de este referente de la reserva de la biosfera Seaflower.

Si esto no ocurriera, se está evaluando la posibilidad de cierre de Bolívar para visitas de turistas y residentes. “Si no se corrigen las anomalías sanitarias y ambientales se llegaría al cierre del cayo” –advirtió Stephens– “aun no se tiene estipulada la fecha, pero mientras tanto se está adelantado el análisis de dicho acto administrativo”, concluyó.

Turismo devastador

Por último, el representante a la Cámara, Jack Housni Jaller, aseguró que ante la presencia de construcciones artesanales, plantas eléctricas e infinidad de residuos sólidos que no deberían estar ahí, la comunidad debería ser consciente de que no se pueden explotar los recursos

Cayo Bolívar, ¿otra víctima del matoneo ambiental?

Escrito por Redacción

Lunes, 25 de Enero de 2016 19:13 - Última actualización Martes, 26 de Enero de 2016 08:33

naturales más allá de su real capacidad.

“Este es un turismo devastador y no sostenible, se deben tomar medidas para que sea un turismo de calidad y que por ningún motivo se permita cocinar en el cayo, que todos lleven su comida lista para su consumo, y la basura que se genere retornarla a la isla, la creación de guarda-parques sería una buena posibilidad de control”, subrayó el congresista.

Algunas medidas

El Gobierno Departamental anunció medidas inmediatas para contrarrestar la proliferación de ‘cambuches’, cocinas improvisadas, carpas y hasta comedores en Cayo Bolívar, lo que quedó en evidencia desde que las autoridades realizaron una visita de inspección para aunar esfuerzos y tomar decisiones conjuntas.

Estos criterios, aunados a otras acciones como el aumento del costo de la tarjeta de turismo, campañas de sensibilización y el mejoramiento de la infraestructura, permitirán atraer otra clase de turismo, estimaron.